LE CAMP FÉDÉRAL SCOUT SE TERMINE SUR UN BILAN POSITIF

A l'occasion de son assemblée des délégué·e·s, ce week-end à Saignelégier, le Mouvement scout de Suisse a tiré un bilan final sur le camp fédéral "mova" de l'été 2022. Ce rassemblement a établi de nouveaux standards pour les grandes manifestations en matière de respect de l'environnement et présente un bilan global positif.

Dans la mémoire des 35'000 scout·e·s participant·e·s, des 550 bénévoles et des habitant·e·s de la vallée de Conches, le plus grand camp scout de Suisse a laissé d'innombrables souvenirs positifs. L'équipe environnent du mova a travaillé avec un engagement sans faille, bravant le scepticisme initial quant au réalisme d'un camp de cette taille respectueux de l'environnement, afin de limiter au minimum les traces négatives entre Münster et Ulrichen.

Cette stratégie environnementale fixe de nouvelles normes

Les objectifs visés ont été atteints, montrant qu'il est possible d'organiser un camp fédéral respectueux de l'environnement. Grâce à une collaboration intensive avec toutes les personnes concernées, des solutions adaptées au scoutisme ont été trouvées pour relever les défis. Le respect de l'environnement est une valeur scoute importante.

Tou·te·s les participant·e·s, des plus jeunes à la maîtrise principale, ont été activement impliqué·e·s dans la protection de l'environnement et ont ainsi contribué à atteindre les objectifs fixés. Le bilan détaillé des gaz à effet de serre a montré que les émissions du mova, avec un équivalent de 110 kg de CO2 par personne, étaient nettement inférieures à l'empreinte moyenne suisse pendant deux semaines.

L'équipe environnement a consigné les précieuses expériences du mova dans un rapport détaillé. "Les connaissances acquises doivent être mises à la disposition de tout le monde et auront, nous l'espérons, un impact en dehors du monde scout", déclare Mischa Kaspar, co-responsable environnement. Le rapport et un résumé sont publiés sous https://mova.ch/fr/rapportenvironnemental.

L'association mova dissoute après un camp à succès

Lors de l'assemblée générale de l'association "CaFé 21", responsable du mova, son comité a présenté un bilan positif dans son rapport d'évaluation globale et ce, pas uniquement dans le domaine de la protection de l'environnement. "Le camp fédéral a eu un impact important sur le scoutisme dans toute la Suisse. Il a renforcé le sentiment d'appartenance des différents groupes et a rendu le scoutisme visible auprès du public", déclare la coprésidence composée de Severine Schori-Vogt et Daniel Bammert. Les membres, les représentant-e-s des associations cantonales ainsi que le Mouvement Scout de Suisse, ont ensuite décidé de dissoudre l'association responsable dans le cadre de l'assemblée des délégué-e-s du Mouvement Scout de Suisse de ce week-end.

La nouvelle mission et la nouvelle vision mettent l'accent sur le développement global des jeunes comme contribution au monde de demain



L'assemblée des délégué·e·s du MSdS a adopté les nouvelles mission et vision et du scoutisme suisse, qui remplacent l'ancienne charte.

Mission:

Le scoutisme encourage le développement global de la personne; il donne aux individus les moyens de s'engager pour la société et de contribuer à un monde meilleur.

Vision:

Le scoutisme suisse marque la société par son engagement durable et son interprétation actuelle des valeurs scoutes. Le scoutisme est diversifié et son programme enthousiasme un nombre croissant de scout-e-s. Le scoutisme est reconnu comme un mouvement d'enfants et de jeunes qui contribue activement au développement de leurs compétences de vie.

Changements dans les membres du comité

Les délégué-e-s ont en outre élu deux nouveaux membres au comité du Mouvement Scout de Suisse : Manuel Schmalz (TI) et Severine Schori-Vogt (SZ). Christian Trachsel (BE), après 8 ans de travail fructueux au sein du comité, et Samuele Barenco (TI), après 4 ans, ont été remerciés et ont pris congé du comité.

Manuel Schmalz et Severine Schori-Vogt complètent le comité, composé de la coprésidence Christina Egli (ZH), Philippe Moser (ZG) et des autres membres Claudia Wyss (TG), Ariane Hanser (JU) et Olivier Funk (AG).

Plus d'informations

Rémi Favre, porte-parole du Mouvement Scout de Suisse, remi.favre@msds.ch, 079 243 76 74

Mouvement scout de Suisse (MSdS) | www.scout.swiss

Le Mouvement Scout de Suisse (MSdS) est l'association nationale du scoutisme. Le MSdS compte plus de 51'000 membres et est organisé en 22 associations cantonales et 550 groupes locaux. Les groupes locaux sont gérés par des responsables bénévoles qui ont suivi une formation axée sur la pratique.

